

*Tristan Abromeit*

[www.tristan-abromeit.de](http://www.tristan-abromeit.de)

März 2011

Offener Brief  
an  
die Moderatoren des HAZ-Forums  
und an die Mitglieder der Redaktion der  
Hannoverschen Allgemeinen Zeitung (HAZ)

Kritik aus Nutzer- / Lesersicht

Text 87.1

Anhang 1

E-Mail-Austausch

Moderatoren – Forumsteilnehmer

HAZ-Forum

**Dokumentation zum Vorgang HAZ-Leserforum**

Datei 1: Private Nachrichten

HAZ-Forum;http://forum.haz.de/  
Backup der Privaten Nachrichten von Tristan Abromeit; 08.03.2011 14:13 --  
Ordner : Postausgang

oo

Von : HAZ-Moderator  
An : Tristan Abromeit  
Datum : 2011-02-04 14:04  
Titel : Link entfernt

-----  
Sehr geehrter Herr Abromeit,

ich habe aus Ihrem Artikel den Link auf Ihre Webseite entfernt. Zwar sind derlei Links nicht generell untersagt, wir treffen jedes Mal eine Einzelfallentscheidung. Im Falle Ihrer Webseite habe ich mich jedoch für eine Entfernung des Links entschlossen, da diese textlich dermaßen umfangreich ist, dass es uns nicht in einem vertretbaren zeitlichen Rahmen möglich wäre, eine zumindest oberflächliche Prüfung der Seite zu unternehmen. In solchen Fällen entscheiden wir generell gegen eine Verlinkung. Ich hoffe, Sie haben dafür Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen  
Sascha Aust  
HAZ-Forum-Team

oo

Von : Tristan Abromeit  
An : HAZ-Moderator  
Datum : 2011-02-04 14:57  
Titel : AW: Link entfernt

-----  
Sehr geehrte Frau Aust,  
wenn die Veröffentlichung privater Links von einer Überprüfung abhängig gemacht werden, dann habe ich volles Verständnis für die Löschung meiner Internetadresse, denn den Inhalt dieser Homepage kann man ja nicht in ein paar Minuten erfassen.

Hätte ich vorher von der Zeichenbegrenzung der Beiträge gewußt, würde ich mich auch daran gehalten haben.

Wenn ich auch keine Ahnung habe, wie häufig durchschnittlich Leserkommentare im HAZ gelesen werden, so ist diese Möglichkeit, sich als Leser zu äußern, gegenüber der Printausgabe doch eine erhebliche Verbesserung, besonders gegenüber Zeiten als die Printmedien noch nicht durch das Internet gezwungen wurden, den Leserbrief mehr Raum zu geben. Ich bin ja schon seit Jahrzehnten Leser der HAZ und weiß aus eigener Erfahrung, daß die Veröffentli-

chung einer Leserschrift ein reines Lotteriespiel oder eine Frage der internen Zensur war.

Alles Gute für Ihre Arbeit  
Es grüßt

Tristan Abromeit

oo

[QUOTE=HAZ-Moderator]

Sehr geehrter Herr Abromeit,  
ich habe den Link zu Ihrer Internetseite aus Ihrem Beitrag zu dem Artikel "Bund will Hannover  
Leine loswerden" entfernt. Wie Herr Aust Ihnen schon mitgeteilt hat, ist es uns nicht  
möglich die Texte auf Ihrer Seite zumindest einer oberflächlichen Prüfung zu unterziehen, da  
sie derart umfangreich gestaltet sind. Ich hoffe, Sie haben dafür Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen  
Tonie Lenz/HAZ.de[/QUOTE]

oo

Von : Tristan Abromeit  
An : HAZ-Moderator  
Datum : 2011-02-08 17:43  
Titel : AW: Link im Artikel

-----  
Sehr geehrter Herr Lenz,  
(Ich hoffe ich habe das Geschlecht richtig getroffen, denn Toni kenne ich als Männer-, wie als  
Frauennamen.)  
Nein diesmal habe ich kein Verständnis für die Löschung des Links zu meiner privaten Ho-  
mepage. Wenn in den Teilnahmebedingungen stünde: "Links zu privaten Homepages der Teil-  
nehmer veröffentlichen wir nur, wenn sie unseren Zensurbedingungen entsprechen." Dann  
wäre das für mich ein Entscheidungskriterium für meine Teilnahme am Forum gewesen und  
hätte ich dann entschieden, das nimmst Du in Kauf oder auch nicht. So fühle ich mich diskri-  
miniert.  
Es grüßt  
Tristan Abromeit

oo

[QUOTE=Sascha Aust]

Hallo Tristan Abromeit,  
Sie haben im Forum HAZ-Forum eine Verwarnung erhalten  
Grund:

-----  
Verwarnung | Verstoß gegen Nutzungsbedingungen  
Sehr geehrter Herr Abromeit,

ich denke, wir haben deutlich genug zum Ausdruck gebracht, dass Links auf Ihre Homepage

in unserem Forum nicht geduldet werden. Da Sie sich sowohl über meinen Hinweis als auch den der Kollegin Lenz hinweggesetzt haben, erhalten Sie von mir eine Verwarnung. In der Folge werden Ihre Beiträge in den kommenden 14 Tagen moderiert, sie werden also erst freigeschaltet, nachdem sie von einem Moderatoren des Forums freigegeben worden sind. Desweiteren stehen Ihnen in dieser Zeit nicht mehr alle Funktionen des Forums zur Verfügung.

Bitte halten Sie sich künftig an unsere Nutzungsbedingungen und entsprechende Hinweise der Moderatoren.

Mit freundlichen Grüßen  
Sascha Aust  
HAZ-Forum-Team

oo

Sehr geehrter Herr Aust,  
ich hätte gerne gewußt, gegen welche Nutzungsbedingungen ich verstoßen habe. Der Hinweis in meinem L-Kommentar auf einen Text auf meiner privaten Homepage entspricht den Regeln. Das Ausblenden der Links zu meiner Homepage ohne stichhaltig Begründung erscheint mir als Willkür oder Zensur und die gilt es nicht nur in Ägypten zu bekämpfen. Im vorliegenden Fall hätte ich gar keinen Link gesetzt, wenn ich die Chance gehabt hätte, daß Thesenpapier von etwa zwei Seiten im Umfang an meinen Leserkommentar anzuhängen. Also, geben Sie mir bitte eine einsehbare Begründung, damit ich mich (evtl. auch öffentlich) damit auseinandersetzen kann.

Mit freundlichen Grüßen  
Tristan Abromeit

oo

Von : Sascha Aust  
An : Tristan Abromeit  
Datum : 2011-02-11 11:48  
Titel : AW: Sie haben im Forum HAZ-Forum eine Verwarnung erhalten

-----  
Sehr geehrter Herr Abromeit,  
  
ich hatte Ihnen bereits in meiner ersten Nachricht erklärt, warum wir in diesem Fall eine Verlinkung der Seite nicht wünschen - wofür Sie in Ihrer Rückmeldung ja auch Verständnis geäußert hatten. Daher kann ich nicht so recht nachvollziehen, warum Sie dennoch immer wieder Ihre Seite verlinken. In unseren Nutzungsbedingungen heißt es dazu unter Punkt 11.2: "Die Entscheidung über die Zulässigkeit von Links sowie Nutzernamen steht ausschließlich Madsack Online sowie den Administratoren und Moderatoren zu." Wir haben im Fall Ihrer Website eine Entscheidung getroffen, die Sie bitte respektieren und deren Hintergründe ich Ihnen bereits erläutert habe.

Mit freundlichen Grüßen  
Sascha Aust